

# DIARIO DE ALMERIA

FRANQUIO Y TILLES CONCERTADO

PERIODICO INDEPENDIENTE

NO SE RESPONDE POR LOS ORIGINALES

Año XXVI. Núm. 7.021

Domingo 28 febrero 1937

PRECIOS DE VENTA Y TELEFONO

## Por una España feliz, trabajadora y que ama la Paz, aplastemos a la víbora salvaje incubada en los pechos de los fascistas

### Frente del Sur

#### Detalles de las operaciones, en el frente de Juviles

De nuestro enviado especial

Berja, 27, 10 mañana. (Por teléfono).— Como informé en mi crónica de ayer, en la madrugada del domingo, se iniciaron en todo el frente de Juviles, unas interesantísimas operaciones, que han logrado grandes triunfos para nuestro Ejército Popular.

Fueron iniciadas por la artillería, cuyas baterías dirigieron un acertado fuego contra las posiciones enemigas, habiendo sido eñados los artilleros, por su magnífica puntería, pues los obuses, como después hemos tenido ocasión de comprobar, cayeron exactamente en los fortines fascistas causando enormes daños y gran número de muertos.

Uno de los obuses lanzados, cayó sobre un cortijo, en donde los rebeldes tenían una avanzadilla que hostilizaba a nuestras tropas, y volaron sus defensores.

Otro de los obuses, cayó en donde se habían refugiado los rebeldes y otros artefactos, cayeron sobre las trincheras haciéndole salir al enemigo, que huyó de nuestros certeros disparos.

En Portugos, en un fortín, había bastantes fascistas, que hacían una dura resistencia a nuestras tropas, pero un disparo de cañón aniquiló aquella defensa, matando a casi la totalidad de sus defensores, cuyos cadáveres fueron posteriormente recogidos por nuestros soldados.

Nuestra artillería era contestada por la facciosa, que no pudo localizar el fuego que le hacíamos. Después de esta preparación artillera, las fuerzas iniciaron, con intenso fuego de fusil y ametralladora un avance desde Culperro a Trevélez encontrando bastante resistencia por parte del enemigo, pero al final fué arrollado.

Durante el domingo hubo duelo de artillería, pero conforme avanzaba el día se producía con alguna intermitencia.

En este ataque inicial, las fuerzas leales avanzaron seis kilómetros, batiendo al enemigo en sus posiciones, situadas muy estratégicamente.

Al darse cuenta los fascistas de lo que se trataba, pidieron refuerzos, habiéndolos recibido de Granada, desde donde salieron gran cantidad de moros.

El lunes operó el cañón con bastante intensidad, siendo copada

una avanzadilla enemiga, defendida por guardias civiles y moros.

Se inició el avance hacia Pitre, encontrándose resistencia por parte del enemigo, que fué vencida, batiendo Peñacolorada de fascistas, cayendo en nuestro poder, dicho pueblo.

Las tropas republicanas tomaron las posiciones de la parte alta, que dando en poder de las fuerzas leales, Busquistar.

Pitre fué conquistada después de dos horas de intenso fuego.

Nuestros soldados prosiguieron el ataque, y poco después quedó en su poder, la parte alta de la cordillera desde donde se dominan los pueblos de Orgiva y otros, desarrollándose continuado tiroteo, contra los fascistas.

Toda la operación fué desarrollada por nuestros soldados con una elevadísima moral, siendo elogiados por sus jefes.

La mayor intensidad de la lucha fué cuando el lunes se tomaron las posiciones altas.

Las bajas que el enemigo ha tenido en estas operaciones han sido enormes, mientras que nuestras tropas, puede decirse que apenas la tuvieron.

En donde también se hicieron fuertes los rebeldes fué en la "Fábriquina", en donde tendieron unos cables con fuerte corriente, al objeto de evitar la proximidad de nuestras tropas, pero una certera granada cayó en la conducción del agua, haciendo que la turbina se paralizase y la energía eléctrica quedase cortada.

Se hicieron más de diez prisioneros, entre ellos moros, pasándose a nuestras filas un gran número de evadidos de Málaga.

Al enemigo se le cogió bastante ganado, vacas, muchos víveres, trigo y mantas.

El material de guerra quedado en nuestro poder, ha sido abundantísimo, cogiéndosele muchas granadas, bombas, varias cajas de municiones, gran cantidad de ametralladoras y otro material.

A los moros se le cogieron caretas contra los gases asfixiantes.

Las operaciones prosiguen con mucho éxito, y a pesar de que el enemigo opone dura resistencia, se ve obligado a replegarse sobre sus posiciones.— Gálvez.

### Prosiguen los ataques iniciados por las fuerzas de la República

Berja, 27, 4 tarde. (Por teléfono).— Continúan las operaciones iniciadas al comienzo de la semana con muchísimo éxito por las fuerzas del Ejército Popular.

Nuestros soldados mantienen en la zona de Juviles ligeros tiroteos con el enemigo, el cual pretende reconquistar las posiciones perdidas en nuestros anteriores ataques, no consiguiendo nada absolutamente, pues nuestras fuerzas se lanzan incesantemente al ataque manteniendo incólumes sus posiciones.

Los fascistas emplean en este sector toda clase de armas, al objeto de batiir las trincheras leales, pero las fuerzas republicanas mantienen el fuego y continúan su ofensiva persistiendo en sus ata-

ques a Orgiva y otros pueblos.

Todos nuestros combatientes poseen una gran disciplina y alta moral, como corresponde a los luchadores de la República.

Con referencia al frente de Castell de Ferro, el Alto Mando continúa estudiando las operaciones a realizar en el momento oportuno.

En este sector actúa una brigada mixta, cuyo heróico y espíritu combativo tan excelentemente lo tienen demostrado en la Ciudad Universitaria, pareciendo se dió cuenta de ello el enemigo, pues ha perdido aquella alegría de los días que procedieron a la caída de Málaga, comprendiendo tienen frente a ellos aguerridos luchadores que no les permiten avanzar, pues han

cortado en seco su marcha hacia la provincia de Almería.

Nuestras fuerzas dominan por completo el pueblo de Calahonda, sin que puedan llegar a él los facciosos, pues el fuego de nuestros soldados les barre por completo.

Los italo-alemanes se atrevieron a introducir una columna en las proximidades de Calahonda, pero los soldados del Ejército Popular, con su tenacidad obtuvieron inmejorables posiciones y con un certero avance, batió a los facciosos por ambos flancos y por el frente, y por último lograron una posición estratégica que les corta la retirada, por lo que esta avanzadilla de extranjereros se encuentra desconectada del resto de los facciosos enviados por Roma y Berlín, sin poder realizar su deseo, pues se lo imposibilita el fuego de nuestras ametralladoras.

Una columna leal avanzó por la parte alta de Motril, consiguiendo cortar la carretera de Veloz de Benadilla, y poniendo en serio apuro al enemigo que se encuentra en esta población de Motril, esperando poder cortarles a los italo-alemanes y moros la retirada y en tonces batiólos, compándolos casi por completo, ya que únicamente tendrían libre la salida por el mar.

Todos los combatientes de estos sectores se encuentran perfectamente encuadrados en Brigadas militares, con férrea disciplina y teniendo confianza en los mandos, a los que obedecen con entusiasmo.

Esperamos poder dar en breve interesantes detalles en relación a estos sectores.— Gálvez.

### DE LA REGION LEVANTINA

DE LA "GACETA"

Valencia, 27, 9 noche.— La "Gaceta de la República", de hoy, publica entre otras cosas las siguientes disposiciones:

Orden disponiendo que los militares y milicianos están obligados, cuando se presenten en Hoteles y casas de huéspedes, a demostrar la causa por la cual se encuentran en la población.

Otro disponiendo que las Cajas de Ahorro suspendan hasta nuevo aviso la realización de almonedas.

Sanidad.— Orden disponiendo que las autoridades sanitarias presten la mayor atención a los individuos que, en concepto de regidors, marchen de unas poblaciones a otras, a fin de evitar las enfermedades infecciosas.

LA DETENCION DE LUCIA

La detención del exministro de la CEDA, Luis Lucia, fué realizada en el pueblo de Cantavieja (Castellón).

LLEGADA DEL SECRETARIO DEL SEÑOR AZAÑA

Ha llegado a esta capital el secretario del Presidente de la República, señor Azaña, con objeto de verificar la instalación de Su Excelencia en una finca cercana a la capital levantina.

LLEGADA DE CONSEJEROS VASCO

Han llegado a Valencia los Consejeros de Euzkadi, Leizaola y Trillán, los que permanecerán varios días en la capital.

DETENCION DE UN MILITAR

En el Ministerio de la Gobernación se comunicó a la prensa que se había procedido a la detención de un militar, al cual se le acusa de ser el autor de un artículo publicado en el periódico "Nosotros", y en el cual se dirigen duras censuras a la disciplina.

### REGION CATALANA

PARTE DEL CONSEJERO DE DEFENSA DE ARAGON

Barcelona, 27, 9 noche.— En el parte de esta mañana facilitado por el Consejero de Defensa de la Generalidad se dice que nuestra artillería hizo fuego sobre las posiciones de Sañubuga, provocando algunos incendios. También hubo duelo de artillería entre nuestras baterías de Santa Quiteria y Taldenta.

ACTUACION DEL TRIBUNAL POPULAR

Hoy se ha visto ante el Tribunal Popular la vista de la causa seguida contra los sacerdotes Francisco Serra y Juan Dolvé, que fueron detenidos cuando intentaban huir de España.

El Tribunal los condenó a trabajar en beneficio de las milicias. Cuando se dió a conocer el veredicto, los sacerdotes vitorearon a la República.

UNA MANIFESTACION

Con motivo del entierro del agente conductor Juan Viles, muerto en actos de servicio en Granollers, se celebró una enorme manifestación en que se dirigió al Palacio de la Generalidad.

Fueron recibidos por Companys, quien dijo que los mismo que los luchadores del frente, las fuerzas de Seguridad de retaguardia cumplen con una delicada misión de defensa de la República.— Febus.

A la salida, el ministro de Justicia, camarada García Oliver, manifestó a los periodistas que había presentado en el Gobierno un proyecto, por el que se pedía sean respetadas las vidas de los prisioneros.

Se le hicieron algunas modificaciones, y ha pasado a nuevo examen.

El Presidente del Consejo, facilitó también detalles de otro proyecto creando nuevas condecoraciones para los actos de guerra, y el carnet familiar para evitar los excesos en la compra de alimentos.— Febus.

### INFORMACION GENERAL DE MADRID

CAMBIO EN LOS MANDOS MILITARES DE MADRID

Madrid, 27, 12 noche.— Debido a la enfermedad que padece el general Pozas, el ilustre general Mijas se ha hecho cargo del mando de todas las fuerzas del sector Centro.

Este, en entrevista con los periodistas, dijo que la tranquilidad era casi completa.

De las fuerzas que operan en el frente de Escurmadura, se hará cargo el general Mena, y cuando el general Pozas se restablezca de su enfermedad, se supone será designado a los frentes del Norte.

REUNION DE LA JUNTA DE DEFENSA

Hoy se ha reunido la Junta Delegada de Defensa de la capital de la República, habiendo tratado de la cuestión de la censura de prensa y del orden público.

Manifestó uno de los Consejeros que no hay detenidos gubernativos, ya que, inmediatamente de verificarse la detención, son juzgados por los Tribunales competentes.

El detenido se le absuelve y es mayor de cuarenta y cinco años, se le evadía.

Si es menor de esta edad, y se encuentra comprendido dentro de la militarización se le emplea en el oficio que haya desempeñado, o se le manda a los batallones de fortificación.

LO QUE DICE LA PRENSA DE MADRID

El periódico "El Socialista", al ocuparse de las lacras de la guerra, pide al Gobierno que por Sanidad se atienda lo más que se pueda esta importantísima cuestión, a fin de evitar males mayores.

"La Libertad" manifiesta que merced a unas hábiles embajadas del exgeneral Queipo de Llano, es que ha conseguido que su cosuegro Alcalá Zamora, cumplimente a la Junta facciosa de Burgos y se instale provisionalmente en Sevilla, hasta tanto pueda hacerlo con el mínimo de peligro en sus posesiones de Priego.

LOS FUSILAMIENTOS DE LOS FACCIOSOS

En una de las últimas operaciones verificadas en Madrid, fué hecho prisionero un soldado del Tercio, quien ha manifestado que en Salamanca vió detenidos en la cárcel a más de doscientas personas, encontrándose entre ellas el exministro de Instrucción pública, Filiberto Villalobos.

Manifestó también que diariamente se verificaban unos treinta fusilamientos, y que un sacerdote le había dicho que cuando entraran en Barcelona no iban a dejar piedra sobre piedra.

EJECUCION DE FASCINEROSOS

Han sido ejecutados los mili-

CONSEJO DE MINISTROS

Se ha reunido el Gobierno en Consejo de Ministros. Las deliberaciones duraron hasta las diez de la noche.



## Región asturiana

### Oviedo completamente cercado

Gijón, 27, 12 noche.— La fuerza leales que, por táctica se habían replegado, sufrieron un durísimo ataque enemigo.

El contraataque de los facciosos, a pesar de la insistencia, levantó aún más la moral del Ejército Popular, que atacó en tromba y deshizo las fuerzas atacantes.

Una vez terminada la lucha, se encontraron por Olivares 203 cadáveres de moros y guardias civiles.

En el sector de Buenavista, continúa el ataque de las fuerzas gubernamentales.

En este sector, los mineros, provistos de dinamita y bombas de mano, asaltaron varias casas, desde las cuales hicieron un rudo combate.

Después de seis horas, los tanques leales comenzaron la ofensiva. Uno de ellos entró por San Lázaro, otros dos por la carretera y otro por el Cristo, y seguidamente de las máquinas guerreras, hicieron su aparición las tropas regulares, que protegidas por los carros de asalto, conquistaron numerosas casas.

En la fábrica de armas de La Vega, desde los pabellones en nuestro poder se continúa presionando fuertemente, y por los boquetes abiertos por la metralla penetran nuestros soldados.

cianos Juan Rodríguez, Cruz Cáceres y Valeriano Alas, que fueron detenidos en Alias (Cáceres), cuando se dedicaban al asalto de casas y cometían actos contra el derecho de gentes.

#### SOLICITUD DE PENA DE MUERTE

El Fiscal del Tribunal Popular ha solicitado la pena de muerte para el cabo de aviación Joaquín SañJuan, que al ser derribado un aparato "Junkers", en el que iba montado, se arrojó a nuestras líneas con un paracaídas.

## EN EL FRENTE DE MADRID

### LA LUCHA EN MADRID

Madrid, 27, 9 noche.— Las noticias que se reciben de todos los sectores cercanos a Madrid, dan cuenta que la tranquilidad es absoluta.

Nuestras fuerzas continúan batuyendo al enemigo en toda la línea, luchando denodadamente en el Jarama.

El enemigo trata de defenderse en sus madrigueras y nuestras avanzadillas ven con precisión todos los síntomas de los facciosos, y vigilan estrechamente las posiciones de Pinto.

Las fuerzas leales que cercan Toledo, han realizado algunas conquistas en el barrio de las Chapiquerías, y tratan de realizar una operación parecida a la verificada en el Alcázar, aunque en forma total mente opuesta.

También se encuentra casi cercado Talavera del Tajo, donde se han destruido varias concentraciones fascistas.

El Estado Mayor rebelde pide constantemente refuerzos a Cádiz y Sevilla.

En los Carabanchales continúa la fuerte presión leal y las tropas del Ejército republicano han ocupado tres casas más.

#### MÁS DETALLES DE LA LUCHA EN MADRID

Madrid, 27, 12 noche.— En una de las operaciones realizadas hoy en los Carabanchales, el enemigo ha tenido más de 400 muertos, los que quedaron sepultados entre los escombros del Cine Ideal y el Cuartel de Seguridad.

Esta tarde han continuado los combates durísimos en La Marañosa, la que ha quedado completamente cercada por nuestras fuerzas.

La artillería deshizo la retaguardia enemiga que se proponía ac-

En el sector de Colloto han caído en nuestro poder varias casas, teniendo que huir el enemigo descolgándose por las ventanas, pues lo recio y rápido del ataque de las tropas republicanas les impidió el hacerlo de otra forma.

En el sector de Lugones, se pudo ver una formación de tropas mercenarias, actuando la artillería que los disolvió.

Por el túnel de Pando, dos trenes blindados penetraron a gran velocidad, recorriendo las avanzadillas enemigas y explorando magníficamente, sin que apenas se les hiciera frente.

La lucha terrible se mantiene con ardor por los mineros, y ha proseguido encarnizadamente durante todo el día de hoy, habiendo actuado los tanques leales adelantándose en la población y rebasando la calle de González Mesa-da.

La aviación leal bombardeó los pueblos de Grado, Cornellano y lo ma del Escamplado.

Por noticias de personas evadidas de la capital se sabe que al cercar la ciudad ha quedado dentro de ella el ex coronel Aranda, que penetró en sábado sin que haya podido salir.— Febus.

Los Va DIARIO DE ALMERIA

dir en auxilio de los facciosos de este sector.

Las tropas republicanas se lanzaron al ataque con un valor temerario, pero el Alto Mando ordenó no se entrase en La Marañosa, desplegándose entonces nuestras fuerzas en guerrilla y replegándose hasta las primeras posiciones, dejando la posición completamente cercada.

También en este sector se atacó una serie de trincheras.

El enemigo intentó rehacerse, pero el castigo fué tan duro que se vió precisado a huir.

Con este triunfo de hoy, las fuerzas del Ejército Popular se sitúan frente a San Martín de Valdeiglesias.

Sobre Toledo y Talavera prosigue el avance victorioso de los leales, actuando con relativa tranquilidad.— Febus.

## PARTES OFICIALES DE GUERRA

Madrid, 27, 10 noche.— El parte oficial radiado a las nueve y media, desde el Ministerio de la Guerra, dice lo siguiente:

Frente del Centro.— En Guadalajara hubo intenso fuego de cañón sobre nuestras posiciones de este sector, sin consecuencias.

Nuestras baterías abrieron fuego, haciéndoles callar.

En Somosierra, fuego de cañón y ametralladoras, sin consecuencias.

En Madrid, la jornada transcurrió con tranquilidad.

El enemigo actúa en estos frentes cada vez convencidos de la nulidad de sus esfuerzos. Los fracasos de los facciosos van afirmándose cada vez más.

En el frente del Jarama, las fuerzas de la República continúan dueñas de la iniciativa, rectifican dose las posiciones en toda la línea con un arrojo y entusiasmo magníficos, consolidando las posiciones y causando al enemigo numerosas bajas.

En los demás sectores, sin novedad.

Valencia, 27, 12 noche.— El parte oficial de Marina y Aire facilitado a las nueve de la noche, dice lo siguiente:

Durante la noche última, una patrulla de aparatos de bombardeo actuó intensamente en el aeródromo y la estación de Calamocha, consiguiendo su objetivo.

Nuestras fuerzas de Aviación que actúa en Oviedo, ha bombardeado Grado y Cornellano, habiendo deshecho concentraciones enemigas en Santullano y el Escamplado.

## Partido Comunista de España

### RADIO NORTE

Apertura de un ciclo de Conferencias

En la tarde de ayer, y como oportunamente hubimos de anunciar, se celebró en el radio Norte del Partido Comunista, cuyo local estaba materialmente ocupado por militantes y obreros, la apertura del ciclo de conferencias culturales organizado por el Comité de Radio y refrendado por el Provincial, para llevar al convencimiento de cada comunista y de la clase trabajadora en general, cual es su puesto de lucha en los momentos presentes.

Presidió el camarada Isaac Mayoral, quien dirigió breves frases a los asistentes, explicando el fin del acto que se celebraba, y después usó de la palabra

### GARCIA MATURANA

Empezó manifestando que el primordial objeto de estas conferencias que se inauguraban anoche, es el de elevar la moral de los trabajadores.

Dice que se viven momentos difíciles y graves, pues en la guerra que por su independencia sostiene el proletariado español, ha de enfrentarse con un ejército invasor, el que cuenta con elementos tales como gran cantidad de material bélico y perfecta disciplina.

Hay que decirle a toda la clase trabajadora la verdad, pues es la única forma de que cada uno pueda ocupar su puesto en esta cruenta lucha, tanto en la vanguardia como en la retaguardia.

Menciona que la más esencial de las condiciones indispensables para ganar la guerra, es la férrea disciplina.

Hace mención a las consignas lanzadas por el Partido Comunista, para demostrar la justeza de las mismas en atinadas exposiciones de concretos, siendo el Partido Comunista el que en todo momento supo marcar la directriz para la lucha contra los enemigos de la República democrática.

Siguiendo su limpia ejecutoria —dice— hoy el Partido Comunista ha lanzado nuevas consignas, y estas nuevas consignas son: Disciplina, mando único, depuración de los altos mandos y limpieza de la retaguardia, haciendo atinadas exposiciones del objeto a conseguir en cada una de ellas.

Finaliza manifestando que como una nueva consigna, cada comunista, mediante relación facilitada por los Radios al Comité Provincial, trabajen los domingos en las obras de fortificaciones y refugios, de manera eficiente y desinteresada, para impedir que Almería pueda ser mancillada por las pisadas de los invasores.

Las últimas palabras del camarada García Maturana, son subrayadas por los aplausos de la numerosa concurrencia.

### RODRIGO LARA

Responsable del Comité Provincial de Málaga, u sa a continuación de la palabra, quien comienza exponiendo que llevamos siete meses de guerra, y en cuyo lapso de tiempo, las dolorosas experiencias de los hechos acaecidos, deben servirnos de dura lección.

Menciona como ejemplo el primer hecho al avanzar los fascistas sobre Madrid, en cuyo momento las milicias retrocedieron ante el empuje del invasor, que con material y hombres disciplinados, llegó hasta las puertas de la Capital de la República. Habla del heroísmo del pueblo de Madrid donde cada cual puso en práctica su cooperación —hombres y mujeres— ocupando cada uno su puesto, logrando hacer el cinturón de hierro en el que se ha estrellado el fascismo internacional.

Manifiesta que ha tenido que caer Málaga, para que se opere la reacción en todos los antifascistas españoles. La tristemente dolorosa pérdida de Málaga, en la que sucumbieron unos cincuenta mil hermanos nuestros, ametrallados en sus calles y durante el éxodo de su peregrinación por la carretera, rota por la sangre de los caídos por la metralla del fascismo italo-germano al servicio de los generales traidores.

Uno de los factores esencialísi-

mos que influyeron en la caída de Málaga, es sin duda, la lucha interna entre los trabajadores.

Continúa su acertada disertación el camarada Rodrigo Lara manifestando que hay que atacar abiertamente a todos los elementos enquistados, tanto en los organismos oficiales, como en los partidos políticos y organizaciones sindicales, y que forman lo que se denomina "Quinta Columna", haciendo una labor de depuración en las mismas, evitando de este modo que los fascistas sigan encastillados entre nosotros mismos.

La caída de Málaga, prosigue, ha puesto al descubierto muchas cosas. El Partido Comunista ha logrado que el jefe de la Quinta Columna, el cual se hallaba en un organismo de tal responsabilidad en los momentos presentes como es el Ministerio de la Guerra sea desplazado de su cargo de subsecretario de dicho departamento.

Expone que la guerra no puede resolverse de hecho por un ser sobrenatural, siendo el Partido Comunista el que ha marcado el camino para lograr la victoria, y son todos los comunistas los obligados a figurar en la vanguardia de los primeros que han de emprender el camino.

Hace mención al significado del Partido en el Ejército, en las fortificaciones, en los sindicatos, en el campo, y en términos generales.

Prosigue diciendo que habla con la experiencia dolorosa del caído, y pide que todo militante ocupe su puesto, y dándose cuenta de la amarga tragedia experimentada por Málaga, no pueda repetirse el caso, no ya en Almería, sino en el resto de España, y de esta forma hacernos dignos hermanos de los que en Madrid escriben las páginas más brillantes de la Historia de las libertades del Mundo.

Termina manifestando, el dilema es: VENCER O MORIR. El enemigo no saciará jamás su sed de sangre hasta tanto no acabara con el último marxista o antifascista, y únicamente ocupando cada militante del Partido Comunista su puesto en la lucha, el Partido, que sabe bien la responsabilidad que le cabe en estos momentos históricos, llegará al triunfo en la guerra, y más tarde a que sea un hecho la sociedad que todos queremos.

Como el camarada García Maturana, fué muy aplaudido.

Finalizó el acto con unas breves frases del camarada Mayoral, exhortando a todos al cumplimiento de su deber; dedicando un recuerdo a nuestros hermanos caídos en los frentes y en la retaguardia, a las mujeres y niños inmolados por la metralla de las hordas mercenarias a disposición de los generales traidores, y a la cooperación desinteresada de las dos grandes democracias Rusia y Méjico.

El acto terminó dentro del mayor entusiasmo.

## EN EL FRENTE DEL SUR

### LA LUCHA EN EL SECTOR DE ANDUJAR

Andújar, 27, 9 noche. Por prensa del territorio faccioso, cogida por nuestras fuerzas en el frente del Santuario de la Virgen de la Cabeza, se sabe que los facciosos dicen en ella que para antes de fin de mes, Madrid habrá caído en poder de los "nacionalistas".

### LA LUCHA EN JAEN

Jaén, 27, 9 noche.— Se sabe que las fuerzas facciosas que operan en Peñarroya, Belmes y Espliel, están aglomerando numerosos contingentes de fuerzas para atacar. Los mandos militares leales, conocen perfectamente todos estos movimientos, habiéndose adoptado las medidas necesarias.

En una salida realizada por nuestras avanzadillas se entabló un tiroteo con el enemigo a quien se le ocasionaron bastantes bajas.

## CONVOCATORIAS Y AVISOS SINDICALES

Se pone en conocimiento de todos los compañeros del Sindicato de obreros barberos-peluqueros "La Amistad", que tienen el deber de asistir a los lugares de trabajo, con la mayor puntualidad, debiendo ajustarse siempre al horario establecido para esta industria.

También se ruega a los compañeros refugiados de Málaga se pasen por nuestra Secretaría de tres a cuatro de la tarde, para comunicarle asuntos del mayor interés para ellos.

Por la presente se convoca a todos los compañeros afectos a la Sociedad de Obreros Albañiles el 1.º de Mayo, para una junta general que se celebrará el próximo domingo, día 28 de los corrientes, a las diez de la mañana, en el salón de los albañiles, Cucarro, 33. Se ruega la más puntual asistencia por tratarse asuntos de gran interés.

## Se desea saber el paradero

Antonio Trujillano Guillén, interesa saber el paradero de su compañera Concepción Espinosa Trujillano y los hijos Lola, Antonia y Salvador, de siete, seis y dos años respectivamente, que desaparecieron por la carretera de Almuñécar a Motril.

Enviar noticias al Hotel La Palma, calle Hernán Cortés.

## INFORMACIÓN LOCAL

### GOBIERNO CIVIL

En la visita que los periodistas hicieron a la primera autoridad de la provincia, les manifestó que no tenía nada interesante que manifestar a la prensa.

Preguntado acerca de su impresión respecto a la guerra que se desarrolla en España, manifestó que él la tenía muy buena. La cosa marcha muy bien —añadió— y en Madrid. En el frente de Motril se han empezado a desarrollar las operaciones con buenos resultados.

### DELEGACION DE ABASTOS

El camarada Granados Salvador, dijo a los periodistas en la mañana de ayer que este organismo se preocupa bastante de la cuestión de las subsistencias en la ciudad.

A este respecto se gestiona constantemente, la compra de artículos de primera necesidad, al objeto de que estos no falten en ningún momento del mercado.

### NECROLOGIA

Tras penosa enfermedad, ha dejado de existir a la edad de 26 años, la que en vida se llamó Antonia Paniagua Rodríguez.

En la tarde de ayer tuvo lugar

## Comandancia Militar de Almería

Por servir de base para organización de nuevas unidades militares, los individuos pertenecientes a los Cupos de Instrucción, becarios de prórrogas de primera y segunda clase, sargentos, cabos, soldados acogidos al Capítulo XVII de los reemplazos de 1932 al 1935, ambos inclusivos, y totalidad del Cupo de 1936, se significó que dichos individuos no pueden ser enrolados por Milicias, Ejército voluntario ni persona o entidad alguna.